

FSR PIG Protokoll 19.08.2024

Sitzungsleitung: Bastian Rottenau

Protokollführung: Moritz Drescher

Anwesende: Moritz Drescher, Emely Nicht, Florian Ziller (nachfolgend Flo), Bastian Rottenau (nachfolgend Basti), Jakub Sojka, Paul Fellner, Eric Müller, Naomi Rachel Deuster, Duc Dat Hoang, Viktoria Neubauer

Anwesende Assoziierte: Hannes Recknagel, Diana Töpfer

Gäste: Elizaveta Remer

Entschuldigte: Oliver Puruckherr (nachfolgend Oli P.), Kei Steinberg, Johannes Kiening

Unentschuldigte: x

ruhende Mandate: Jette Sophie Lippert, Tigo Stolzenberger

Sitzungsbeginn: 18:10

Sitzungsende: xx:xx

Tagesordnung:

1. Begrüßung
2. Protokolle und Berichte
3. Finanzen
 - 3.1. Bericht der Finanzerinnen
 - 3.2. Finanzanträge
4. Mails
 - 4.1. Election Night
 - 4.2. Beschwerdestelle TUD
 - 4.3. Angebot Nachteck Dresden

5. ESE

5.1. Ideen für die Goodies vom PIG

5.2. T-shirts

5.3. Helfenden E-Mail

5.4. Mentoring E-Mail

6. Sonstiges

6.1. Anliegen aus der Soziologie

6.2. Gesammelte Namen und Logoideen für den neuen FSR

6.3. Periodenprodukte

6.4. Picknick-Event - Reflexion

6.5. Anliegen von Bastian

1. Begrüßung

Die Sitzungsleitung begrüßt die Anwesenden. Mit 10 von 13 stimmberechtigten Mitgliedern ist der Fachschaftsrat beschlussfähig.

2. Protokolle und Berichte

Das Protokoll vom 05.08.24 wird einstimmig angenommen.

GO-Antrag auf Vorziehung des Punktes 6.1.

GO-Antrag einstimmig angenommen.

Berichte

Kein Bericht aus dem StuRa, da die StuRa-Personen nicht anwesend sind.

Bericht des Treffens mit dem Hole of Fame

Gelungener Austausch mit den Hole of Fame. Es kann eine Veranstaltung stattfinden. Diese soll nach der Einführung der Erstis stattfinden (November 24). Es handelt sich um einen offenen Raum mit Bar für Kunst, Kultur und Diskussion. Musikbühne bis Podiumsdiskussion sind denkbar.

Die Location wird für zukünftige Veranstaltungen auf dem Schirm behalten.

Bericht Gespräch mit dem StuRa

Basti hat sich mit dem Referat Struktur ausgetauscht. Es ging um die mangelnde Ausstattung und Kürzung von Seminaren & Tutorien. Grund sei: SHK-Stellen werden besser bezahlt. Lohn pro Arbeitsstunde wird leicht erhöht.

Tatsächlich: Generell gestiegene Preise durch Inflation & Co. Hier sind die ausbleibenden Finanzierungsstellen aufgrund der gesunkenen Studierendenzahlen noch nicht eingepreist.

3. Finanzen

3.1. Bericht der Finanzerinnen

Es ist noch kein Geld gekommen.

3.2. Finanzanträge

Antragsteller*in:

genaue Summe:

Antragstext inkl Relevanzbegründung:

Kostenaufschlüsselung / Kalkulation:

grober Diskussionsverlauf:

Änderungsanträge inkl Name:

Der Finanzantrag wird mit x/y/z angenommen.

Keine Finanzanträge

4. Mails

4.1. Election Night

Lieber FSR, lieber IB-Verein,

für die bevorstehende Election Night möchten wir uns mit Ihnen zu einem (digitalen) Planungstreffen treffen, um die nächsten Schritte und den Planungsstand zu besprechen.

Bitte nehmen Sie an der Terminabfrage teil, die über den folgenden Link erreichbar ist: [Link im Postfach] Um die Planung voranzutreiben, bitten wir um Rückmeldung bis spätestens Mittwoch, 21. August.

Für Rückfragen stehen wir Ihnen gerne zur Verfügung.

Viele Grüße

Erik Vollmann und Stefanie Gerstenberger

Bastian schlägt vor, hierfür eine Planungsgruppe zu gründen.

Gibt es Interessiert für die Election Night?

Viktoria, (Oli P.), Dat und Paul hatten Interesse an der Orga. Paul schlägt vor, dass sich die genannten Personen in der Liste von Stefanie Gerstenberger eintragen und sich entsprechend mit Vollmann / Gerstenberger absprechen.

Ausgaben und Einnahmen sollen für den FA bitte genau dokumentiert werden, damit die entsprechenden Summen stimmen.

4.2. Beschwerdestelle TUD

Liebe FSR,

ich hoffe, ihr kommt alle so gut als gewollt durch eure Prüfungen.

Da einige FSR um die Vorstellung der Beschwerdestelle bei Einführungsveranstaltungen baten, sowohl persönlich oder in Form eine Präsentationsfolie, wollte ich das Angebot auch an alle.

Sollte es euch sinnvoll erscheinen, dass ich die Antidiskriminierungsarbeit der TUD bzw. die Richtlinie zum Umgang mit Belästigung, Diskriminierung und Gewalt vorstellen soll, dann gebt gern bescheid.

Ansonsten findet ihr besagte Folie im Anhang.

Wer generell Lust auf Austausch oder gemeinsame Formate hat, kann sich ebenso gern melden.

Viele liebe Grüße

Anja Wiede

Anbei: eine PDF-Folie zur Erklärung der Beschwerdestelle.

Basti schlägt einen Post vor. Die Vorstellung könnte beim Awareness-Barabend erfolgen. Tammo hat sich darum gekümmert. Als Location wurde das Hole of Fame eingeplant. Abstimmung mit dem Phil für die Planung.

Potenzielle Antwort grob:

"Danke fürs Angebot, für die Vorstellung, klingt gut, wir würden das mit der Awareness unseres FSRs verbinden."

4.3. Angebot Nachteck Dresden

Der Besitzer des **Nachtecks in Dresden** sendete eine Einladung:

"Ich möchte euch gern einladen, eure Erstipartys oder auch sonstige Studentenpartys bei uns im Nachteck zu feiern. Wir haben Platz für 300 Leute und bieten eine absolut coole Location für eure Partys. Für Studentenpartys haben wir in der Regel das unschlagbare Angebot Mietfrei den Laden zu bekommen :)"

[Restlicher Text im Postfach]

Kennt es jemand?

Kann man es empfehlen bzw. denkbar für künftige Veranstaltungen?

Zudem wurde angeboten, Guddis für ESE-Beutel zu erhalten.

"Von Getränkegutscheinen, Freibier, Gimmicks bis hin zu Feuerzeugen und Aufklebern haben wir alles am Start"

Bastian (auch zuständig für die ESE-Guddis) würde hierfür anfragen.

Keine Empfehlung der FSR-Mitglieder.

Es besteht kein Interesse von Seiten des FSR PIG hier eine Veranstaltung durchzuführen.

Trotzdem scheint doch Interesse zu bestehen es zumindest im Hinterkopf zu behalten.

Eric schlägt vor, dass wir uns Feuerzeuge vom Nachteck besorgen können für die Goodies.

5. ESE

5.1. Ideen für die Goodies vom PIG

Stoffarmbänder

Eine Farbe wird den jeweiligen 1.HF zugeordnet und es gibt eine weiße Freifläche, wo der Name rein geschrieben werden kann. Damit können Menschen leichter zugeordnet werden.

550 Stoffarmbänder für 160 Euro. Das spricht sich für Farben für das 1. HF aus, damit Studierende sich besser erkennen können. Eric findet die Idee großartig / amazing.

Chips für den Einkaufswagen

Ein praktisches und einfaches Geschenk mit unserem Logo.

Möglicherweise sinnvoller ohne Logo, da dies sich ändern könnte. Wird erstmal zurückgestellt.

Feuerzeuge

Feuerzeuge mit einem Flaschenöffner dran. Eher von anderen Orgas oder dem Nachteck erhalten.

Naomi spricht sich für die Stoffarmbänder aus. Vor allem mit Logo des FSRs.

Ca. 550 Studierende bei Phil und PIG.

Notwendig diese Goodies und deren Design mit dem FSR Phil abzusprechen.

5.2. T-shirts

Es gab Leute, die noch ein PIG/PHIL Shirt haben möchten. Gerade die neuen Mitglieder können sich jetzt noch dazu entscheiden. Bei der ESE wäre es gut, denn ihr seid dann besser zu erkennen.

Wer möchte eins? (die Anzahl und Größe muss nur fest stehen):

Diese Frage kann nicht geklärt werden, ohne dass es ein Logo für beide FSRe gibt.

Eric schlägt vor, dass die Personen, die weitermachen Vorrang haben.

Eric schlägt vor, dass der Punkt in der gemeinsamen Sitzung nächste Woche besprochen wird.

Viktoria will eine Tasse. Basti und sprechen sich dafür aus, diese Anschaffung auf die Zeit nach der ESE zu verschieben.

5.3. Helfenden E-Mail

Hallo liebe Studis,

Die Klausurenphase neigt sich dem Ende zu und damit naht das Wintersemester. Das heißt, die ESE (Erstsemesterveranstaltungswoche) findet bald wieder statt und wir brauchen Euch dringend!

Wir als FSR haben eine bunte Mischung aus Veranstaltungen und Spielen geplant, die wir bei über 600 neuen Studis nicht allein bewältigen können. Dabei musst du nur kleine Aufgaben übernehmen, wie der Aufbau, Abbau von Veranstaltungen, genauso wie eine Ansprechperson zu sein, etc.

Dieses Jahr stehen folgende Veranstaltungen auf dem Plan:

Montag (07.10.2024): Tutorien für Uniportale und Campustour

Dienstag (08.10.2024): Stundenplanbrunch und Clubtour

Donnerstag (10.10.2024): Neuse-Tag und Neuse-Nacht

Samstag (12.10.2024): Wanderung

Für zwei Veranstaltungen bekommt ihr einen (1) AQUA Punkt und im Anschluss ein kleines Helfendenfest, wo ihr Essen und Getränke gestellt bekommt.

Wenn ihr noch einen Punkt braucht und gerne beim FSR mitarbeiten wollt, wollen wir euch herzlich dazu einladen.

Mit freundlichen Grüßen

Euer FSR PIG

Abstimmung:

Emely kümmert sich um den Raum zur Besprechung und um den dud poll.

Bei der gemeinsamen Sitzung wird durchgesprochen was den Helfenden erklärt wird.

Es wird noch drin erwähnt, dass Lete sich abmelden sollen.

Die Email ist mit 9 Stimmen bei einer Enthaltung angenommen.

5.4. Mentoring E-Mail

Hallo ihr Lieben,

wenn ihr es noch nicht mitgekriegt habt, könnt ihr euch immer noch für das Mentoring Programm bewerben! Dafür kriegt ihr zusätzlich 2 AQUA-Punkte!

In den ersten Wochen des WiSe24/25 unterstützt ihr die Erstis und steht ihnen mit Rat und Tat beiseite. Durch eine Liste werden euch bis zu 10 Studis zugeteilt, wobei ihr der direkte Ansprechpartner seid. Wenn es Informationen gibt, bei denen ihr euch unsicher seid, solltet ihr auf die zuständigen Stellen verweisen.

Weitere Punkte wären:

- eine Vorstellungsrunde
- Anmeldungen und Passwörter der TU erklären
- die Studienorganisation
- die Klausurenphase
- Tipps und Tricks für das Studentenleben
- etc.

Mit freundlichen Grüßen

Emely (Mentorin)

FSR PIG

Abstimmung:

Die Email ist mit 9 Stimmen bei einer Enthaltung angenommen.

6. Sonstiges

6.1. Anliegen aus der Soziologie - Aufenthaltsraum am Falkenbrunn

Gast: Remer, Elizaveta

Es gibt ein Anliegen aus dem Institut Soziologie. Es geht um den Aufenthaltsraum im Falkenbrunn ("Von Studis für Studis", Raum 213/215). Es handelt sich um einen hergerichteten studentischen Aufenthaltsraum. Im Moment kümmert sich keine Person um den Raum, da einige Personen, die den Raum etabliert haben, nicht mehr am Institut sind. Es gab Kontrollen im Institut und es könnte sein, dass der Raum aufgrund der mangelnden Ordnung und Sauberkeit geschlossen wird. Kaffee und Tee wurden über eine Spendendose finanziert und aufgefüllt.

Eine Lösung wird angestrebt, um die ordentliche Nutzung des Raumes nachhaltig zu sichern.

Basti fragt nach, wieviele Personen sich dort aufhalten. Es handeln sich um soziologie-Studierende, die den Raum als Treffpunkt, Coworking-Space und Aufenthaltsraum nutzen.

Basti schlägt aus dem Gespräch mit Prof. Schrage vor, dass der Raum auch für eine Sprechstunde genutzt werden oder FSR-Mitglieder aus der Soziologie sich um den Raum kümmern. Es gab weiterhin den Vorschlag die StuGaKos hier einzubinden.

Es konnten bisher keine Personen aus der Soziologie aquiriert werden.

Eric fragt nach, ob Personen aus dem FSR den Raum nutzen. Naomi wird nicht mehr am Falkenbrunn sein.

Es geht nur um einen sehr geringen Arbeitsaufwand.

Naomi schlägt vor, dass wir ein kleines Plakat gestalten und zur Sauberkeit des Raums auffordern. Naomi schlägt vor, dass Diana und / oder Emely sich darum kümmern.

Es werden die genannten Vorschläge umgesetzt und eine Insta-Story, um Personen zu aquirieren.

Es gibt eine Vier-Wochen-Frist nach dem Ende der Immatrikulation, innerhalb derer das Kolloquium für die Bachelor-Arbeit abgeschlossen werden muss, ohne dass eine erneute Einschreibung notwendig ist. Fraglich ist, wo dies in der Prüfungsordnung bzw. der Studienordnung geregelt ist.

6.2. Gesammelte Namen und Logoideen für den neuen FSR

GO-Antrag auf erneute Feststellung der Beschlussfähigkeit:

Mit 9 von 13 stimmberechtigten Mitgliedern ist der FSR beschlussfähig.

Es stehen bis jetzt folgende Möglichkeiten für die Namensgebung zur Auswahl:

- PHIFA (FSR der **PHI**losophischen **FA**kultät)
- PHIL (FSR der **PHIL**osophischen Fakultät)
- PHIF (FSR der **PHI**losophischen Fakultät)
- DPF (FSR **Der** Philosophischen Fakultät)

Paul ist gegen PHIFA (FIFA steht für **Kommerzialisierung, Menschenrechtsverpflichtungen Korruption, Bestechung, Wahlmanipulation**)

Eric schlägt vor, das Thema auf der gemeinsamen Sitzung zu besprechen.

Der FSR Phil hat sich scheinbar bereits auf einen Namen geeinigt.

Emely möchte das Thema schnell klären.

Alle Mitglieder sollen sich bereits Gedanken um einen neuen Namen machen.

Basti kümmern sich um eine Telegram Umfrage.

Vorschläge sollen heute gesichtet und neue Vorschläge können unterbreitet werden.

Moritz spricht sich für aussprechbare Varianten aus.

Es stehen folgende Möglichkeiten für das neue Logo zur Auswahl:

- Phönix (für die Beutel zerbröckeln dann die alten Logos und aus der Asche steigt ein Phönix empor)

- Kellerassel
- Eule
- Rabe (für die Beutel würden dann das Schwein und die Eule ausgeweidet werden und der Rabe steht dann als neue Figur)
- Frankenstein Phönix-Rabe-Eule-Schwein- Vieh
- Pantheon
- Diogenes

Naomi spricht sich gegen den Raben, der die anderen beiden Tiere ausweidet, aus. Der Rabe könnte auch ohne Ausweidung als Logo verwendet werden.

Es wird bei der Gemeinsamen Sitzung abgestimmt.

6.3. Periodenprodukte

Die Weise der Abrechnung von Periodenprodukte wurde durch die Finanzpersonen geklärt. Es kann also nun in die Umsetzung gehen.

Matthias hat sich gemeldet. Periodenprodukte sollten über einen ordentlichen FA beantragt werden. Wer kümmert sich? Viktoria stellt einen FA zur nächsten Sitzung.

6.4. Picknick-Event - Reflexion

Basti rekapituliert das Geschehen. Flo musste arbeiten. Eric erläutert, dass er vermutet, dass es am mangelnden Glauben an den Erfolg lag. Diana war davon ausgegangen, dass hier 2 Personen aus der Planungsgruppe vor Ort sind und die Veranstaltung auf diese Art sichergestellt ist. Viktoria erläutert, dass aufgrund der Belastung in der Klausurenphase und des späten Termins die Umsetzung der Veranstaltung unwahrscheinlich erschien und die Begeisterung im

FSR deshalb nicht so hoch war. Eric betont, dass insbesondere Alkohol eine notwendige Voraussetzung für die Anwesenheit Studierender ist.

Basti fragt sich, warum die Personen, die in der Gruppe waren, nicht bei der Veranstaltung waren. Basti schlägt für kommende Veranstaltungen eine stärkere Einbindung des FSR in die Entscheidungsfindung vor.

Viktoria spricht sich dafür aus, dass Veranstaltungen, die beworben wurden dann auch umgesetzt werden und nicht kurzfristig abgesagt werden. Naomi stimmt Viktoria zu.

Basti betont, dass sich Personen für die Veranstaltung gemeldet haben und diese dann nicht gekommen sind.

Flo spricht sich dafür aus, dass die Planung und Kommunikation bei den nächsten Veranstaltungen besser läuft.

Basti würde sich darüber freuen, dass Hinweise bezüglich der Veranstaltung früher kommen.

Es wird sich darauf verständigt, dass Fehler gemacht wurden und diese Art von Veranstaltung in der Zukunft besser laufen sollten und sowohl Planung als auch der Konsens für eine Veranstaltung vorher besser etabliert werden sollten.

Den FA wird Basti auslaufen lassen.

Wann gemeinsame Sitzung: 26.08.2024

Gibt es schon Abmeldungen für die gemeinsame Sitzung?: Naomi Rachel Deuster, Moritz Drescher

Nächste Sitzung: 02.09.2024

Sitzungsleitung: Emely Nicht

Protokollführung: Jakub Sojka

Sitzungsabmeldungen:

Abkürzungsverzeichnis

'Ja-Stimmen'/'Nein-Stimmen'/'Enthaltungen' - Notation der Abstimmungsergebnisse

AG - Arbeitsgemeinschaft

FakRat - Fakultätsrat

FSK - Fachstudienkommission

FSO - Fachschaftsordnung

FSR - Fachschaftsrat

IB - Internationale Beziehungen

IfK - Institut für Kommunikationswissenschaft

IfS - Institut für Soziologie

IR - Institutsrat

KoWi - Kommunikationswissenschaft

KVV - Kommentiertes Vorlesungsverzeichnis

MeFo/MePra - Medienforschung/Medienpraxis

MuWi - Musikwissenschaft

PoWi - Politikwissenschaft

StuRa - Studierendenrat

VV - Verfahrensvorschlag